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— ЗАЧАСТУЮ, когда я выступаю  пе-
ред предпринимателями, рассказываю
о наших программах, встречаю удивле-
ние: неужели можно получить от госу-
дарства финансовую помощь? — гово-
рит первый заместитель председателя
комитета по развитию предпринима-
тельства и потребительского рынка
Александр Викторович ГЕРМАН. —
Можно. Прямого финансирования нет,
речь идет о частичном возмещении по-
несенных затрат. Сейчас в городе дей-
ствуют несколько интересных про-
грамм. Я бы отметил, например, про-
грамму кредитования, которая начала
работать этим летом. Смысл ее в том,
что, когда малое или среднее предпри-
ятие получает кредит, город возмещает
часть процентной ставки в сумме не бо-
лее 2 млн. рублей. Интересна также
программа по приобретению основных
средств в лизинг, которая позволяет сде-
лать лизинговую сделку дешевле и та-
ким образом обновлять оборудование,
транспортные средства, за исключени-
ем легковых автомобилей.

В числе специальных программ, с ко-
торыми можно подробно ознакомиться на
сайте комитета по развитию предприни-
мательства и потребительского рынка
(www.crppr.gov.spb.ru), есть программа
по субсидированию затрат субъектов ма-
лого и среднего предпринимательства,
производящих и реализующих товары
для экспорта, гранты начинающим пред-
принимателям на создание собственного
бизнеса, программа «Сертификация»,
«Бизнес-инкубатор» и другие. Приоритет
получают проекты, связанные с соци-
альным предпринимательством, создаю-
щим рабочие места для социально неза-
щищенных категорий населения — ин-
валидов, матерей с маленькими деть-
ми. Также получают поддержку проекты,
связанные с выполнением социальных
функций — созданием частных детских
садов, центров дневного времяпровожде-
ния для дошкольников и т. д.

— Не поздно ли сейчас предприни-
мателям обращаться за финансовой
помощью? Ведь идет уже вторая по-
ловина года.

— Не поздно, — считает Александр
Герман. — Как раз самое время. Сред-
ства на реализацию спецпрограмм по-
ступили, и мы ждем предпринимателей,
желающих стать их участниками.

По словам Александра Германа, фи-
нансирование поддержки предпринима-
тельства идет как из федерального, так и
из городского бюджета в пропорции  70
на 30, причем еще недавно соотношение
было 50 на 50. Повышение доли феде-
рального финансирования — свидетель-
ство того значения, которое придает го-
сударство поддержке малого бизнеса.

Малый и средний бизнес:
город поможет

Предприниматели — люди самостоятельные, привыкли полагаться
только на себя. От властей хотят, главным образом, чтобы им не
мешали. А уж о помощи со стороны государства даже не мечта-
ют. Тем не менее такая помощь есть, и она реальна.
Поддержка малого и среднего бизнеса — стратегическая задача
как для города, так и для государства в целом. Санкт-Петербург —
один из лидеров по развитию предпринимательства в России. По
сравнению с прошлым годом количество малых и средних пред-
приятий в городе увеличилось на 18 тысяч — это хороший по-
казатель. Действует «Программа развития малого и среднего
предпринимательства на 2012 — 2015 годы», а в ее рамках —
несколько специальных программ, позволяющих получить
субсидии на развитие бизнеса.

Впрочем, одними только субсидиями
поддержка малого бизнеса не ограничи-
вается. Скоро предпринимателей ждет
приятное событие — откроется Единый
центр предпринимательства на Полюст-
ровском проспекте, 61. На площади 7800
кв. метров будет сосредоточена вся необ-
ходимая инфраструктура, включая биз-
нес-инкубатор, Центр развития и поддер-
жки предпринимательства, Фонд содей-
ствия кредитованию малого и среднего
бизнеса, многофункциональный центр
госуслуг, филиалы банков. Срок сдачи объек-
та — 15 декабря 2014 года, а следующим
летом он заработает в полную силу.

— Идея в том, чтобы предпринима-
тель мог получить все услуги по прин-
ципу одного окна, — говорит Александр
Герман. — Зайдя в этот центр, он может,
к примеру, получить консультацию в
Центре развития и поддержки предпри-
нимательства, потом пойти в фонд кре-
дитования, там оформить микрофинан-
сирование, оттуда отправиться в бизнес-
инкубатор и поговорить насчет места с
льготной арендной ставкой. Сейчас все
эти услуги есть, но они разбросаны по
разным адресам. Единый центр пред-
принимательства станет центром при-
тяжения не только для предпринимате-
лей, но и для горожан, живущих в этом
динамично развивающемся районе.

— Каковы  планы вашего комитета
на будущее? Какие еще направления
поддержки малого бизнеса появятся?

— Мы будем уделять внимание лег-
кой промышленности, поддержке ее,
точнее — восстановлению. Ведь не сек-
рет, что сегодня текстильные и швей-
ные изделия к нам привозят из Турции
и Китая. По своей себестоимости рос-
сийская  продукция не может конкури-

ровать с ними. Наша задача — поддер-
жать предприятия, которые занимаются
изготовлением текстильных и швейных
изделий. У таких предприятий есть про-
изводство, часто имеется несколько ма-
газинов. Но со сбытом возникают про-
блемы. Арендная ставка в Петербурге
завышена, и мы не можем повлиять на
нее с помощью административного ре-
гулирования. Но можем погасить какой-
то процент арендной ставки, которую
предприниматель платит за свой мага-
зин. Сейчас разрабатывается такая про-
грамма.

СТРУКТУРА МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В САНКТ�ПЕТЕРБУРГЕ

В Санкт-Петербурге в настоящее время зарегистрировано бо-
лее 368 тыс. субъектов малого и среднего предприниматель-
ства. Из них:

 247,2 тыс. микропредприятий (67,1%);
 18 тыс. малых предприятий (5%);
 103,2 тыс. индивидуальных предпринимателей (28%);
 535 средних предприятий (0,14%).

Отраслевая структура:
 среди малых и микропредприятий наибольшую долю имеют тор-

говые компании (43,4%);
 организации, работающие в сфере недвижимости (21%);
 строительство —10,7%;
 транспорт и связь — 8%;
 производственные компании — 8,5%.

Индивидуальное предпринимательство имеет близкую струк-
туру. Наибольшая группа средних предприятий (33%) осуще-
ствляет свою деятельность в сфере производства.

— Это относится только к легкой
промышленности?

— Начинаем с нее, потом пойдем даль-
ше. Все знают, что малый и средний бизнес
в пищевой промышленности загибается,
потому что мы живем в сетевом городе. Сети
выставляют требования, которые малый и
средний бизнес не может выполнить. За пос-
ледние два-три года закрылось очень много
пищевых предприятий, которые произво-
дили хорошую, качественную продукцию.
Мы понимаем, что не можем создать про-
тивовес сетям. Тем не менее считаем, что
надо возрождать малый и средний бизнес в
пищевой отрасли. В частности, когда речь
идет о предприятиях с замкнутым циклом.
Скажем, есть фермерское хозяйство в Ле-
нинградской области. Оно производит про-
дукцию, которая здесь, в Петербурге, пере-
рабатывается и реализуется. Такие пред-
приятия есть. Наша задача — помочь им,
сделать так, чтобы малый и средний бизнес
в пищевой отрасли имели свои рынки сбыта.

Так что программы поддержки малого
бизнеса не есть что-то застывшее. Что-то
добавляется, что-то уходит. Причем на
этот процесс могут повлиять сами пред-
приниматели. На сайте комитета по раз-
витию предпринимательства и потреби-
тельского рынка они могут высказать свои
пожелания, дать рекомендации о том, ка-
кие программы нужны, какие нет. Коми-
тет проводит мониторинг предпринима-
тельской деятельности в Санкт-Петербур-
ге, изучает эти рекомендации, и они мо-
гут быть учтены.
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